
Bezirkstag des Bezirk 9 am 26. Januar 2023 in der Ludgerusschule in Albersloh 

Beginn: 19:35 Uhr 

Anwesenheit: 25 Teilnehmende gemäß angehängter Anwesenheitsliste 

TOP 1 Begrüßung 

Die 2. Vorsitzende Astrid Hempen begrüßt (wegen Vakanz des Postens des 1. Vorsitzenden) die 
Anwesenden Delegierten und den Vertreter des KV NRW Thomas Hartleif und bedankt sich bei 
Alexander Walkowski für die Organisation des Tagungsortes und die Gastfreundschaft. 

TOP 2 Wahl eines Protokollführers/ einer Protokollführerin 

Der Bezirkskassierer Sebastian Köhler wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Astrid Hempen stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladungen sind rechtzeitig versandt worden. 

TOP 4 Ehrungen 

Der Bezirkswanderwart Laurenz Hille nimmt die Wanderfahrer:innen-Ehrungen vor. 

TOP 5 Genehmigung des Protokolls des zuletzt abgehaltenen Bezirkstages (2022) 

Das Protokoll wird mit einer Enthaltung einstimmig genehmigt. 

TOP 6 Berichte 

Astrid berichtet, siehe hierzu auch die Tischvorlage. Robert Hille merkt an, dass es den auf dem 
Deckblatt der Tischvorlage genannten Verein Kanu-Sport Ladbergen nicht mehr gibt. Ergänzt werden 
muss auf dem Deckblatt der Tischvorlage der Paddelclub Telgte e.V.. [Nachträgliche Ergänzung: Die 
falsche Bezeichnung Paddel- und Radsportclub Rheine 1933 e.V. muss geändert werden in Emsstern 
Rheine 1933 e.V..] Der 1. Vorsitzende des PS Münster Martin Knobbe lädt zur Jubiläumsfeier 100 
Jahre PSM ein. Astrid Hempen stellt wichtige Termine vor. Alexander Walkowski trägt vor zu den in 
Kürze geforderten Kinderschutzkonzepten in den Vereinen. Astrid Hempen trägt zur 
Mitgliederstatistik des Bezirk 9 vor. Laurenz Hille berichtet zum Bezirkswandersport im Jahr 2022 
(Tischvorlage). Die Bezirkspolowartin Stefanie Bliesener berichtet zum Bezirkspolosport 2022 
(Tischvorlage). Thomas Hartleif berichtet aus dem Verband, u. a. zur Förderung der Digitalisierung in 
den Vereinen in Höhe von insgesamt 30 Mio. €, siehe Anhang. Sebastian Köhler berichtet zur 
Bezirkskasse 2022. Robert Hille berichtet als Kassenprüfer zur Kassenprüfung, die unmittelbar vor 
dem Bezirkstag durch ihn und Karl Achterkamp durchgeführt wurde. 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 

Robert Hille beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Versammlung entlastet den Vorstand mit 
3 Enthaltungen. 

TOP 8 Neuwahl 

Niemand kann zunächst zum/ zur 1. Vorsitzenden gewählt werden, da sich niemand der Wahl stellt. 
Selbiges gilt für den/ die 2. Vorsitzende und den/ die Wanderwart:in. Franz-Peter Walkowski schlägt 
vor, dass Thomas Hartleif kommissarischer 1. Vorsitzender wird. Peter Hinkel schlägt vor, dass 
Robert Hille und Thorsten Höll von den Emshaien Greven gemeinsam den Posten des 1. 
Vorsitzenden bekleiden. Beide werden von der Versammlung einstimmig gewählt. Thorsten Höll 



übernimmt die Versammlungsleitung. Astrid Hempen wird mit einer Enthaltung einstimmig zur 2. 
Vorsitzenden gewählt. Laurenz Hille wird mit einer Enthaltung einstimmig zum Bezirkswanderwart 
gewählt. Dieter Schemmelmann wird einstimmig mit 8 Enthaltungen (Vorstand und Dieter 
Schemmelmann) zum Kassenprüfer gewählt. Astrid übernimmt wieder die Versammlungsleitung. 

TOP 9 Verbandstag 2023 

Zu den 5 Delegierten werden gewählt: Thomas Hagemeister, Laurenz und Robert Hille, Thorsten Höll 
und Sebastian Köhler. Thomas Hartleif weist darauf hin, dass der Vorstand und die Delegierten des 
Bezirk 9 zum Abendessen am Vorabend des Verbandstages eingeladen sind, da der Bezirk Ausrichter 
ist. 

TOP 10 Ort und Termin Bezirkstag 2024 

Der kommende Bezirkstag findet am 25.01.2024 beim Canu Club Emsdetten 1950 e.V. statt. 

TOP 11 Verschiedenes 

Otto Laber fragt, ob einer der anwesenden Vereine Interesse hätte, eine „Dependance“ in Steinfurt 
zu eröffnen, der dann die 10 Steinfurter Kanut:innen angehören könnten, die im Breitensport 
Burgsteinfurt unzufrieden seien. Kein Verein bekundet Interesse. Thomas Hartleif trägt weitere 
Informationen aus dem Verband vor. Diskutiert werden die mangelnde Vertretung des 
Leistungssports beim Bezirkstag (Delegierte des Verbandstages nur aus dem Wanderbereich 
entscheiden u. U. z. B. über Rennsportanträge) und das SUP-Verbot im Naturschutzgebiet Emsaue. 
Robert Hille trägt zum aktuellen Zustand des renaturierten Emsabschnitts in Greven vor. Katrin Klein 
informiert zum Ressort-Modell, dass es seit Kurzem im KV Münster gibt. Karl Achterkamp informiert 
zum bevorstehenden Wehrumbau in Rheine. 

Astrid Hempen beendet den Bezirkstag um 22 Uhr. 


